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ПОЧТИЛИ ПАМЯТЬ
Первоуральск присоединился к празднованию 

сразу двух важнейших исторических дат: 
80-летию полного снятия блокады Ленинграда 

и Международному дню памяти жертв Холокоста.

В городской библиотеке № 6 собрались студенты и те, 
кто стал свидетелем тех ужасных событий.

– Мама рассказывала, что я плакала, ребёнком же была. 
Когда нас на улицу выпускали, на участках не было даже 
травы, мы выкапывали её, ели, голодные были, – расска-
зала бывшая узница концлагеря Вера Васильева.

Как считают организаторы, такие встречи нужны, чтобы 
современное поколение знало историю не только из учеб-
ников, но и со слов тех, кто пережил войну. На мероприятие 
пригласили и Галину Марьясову. Будучи ребёнком, она 
пережила блокаду города-героя. Сейчас в Первоуральске 
– 11 бывших несовершеннолетних узников концлагерей и 
4 жителя блокадного Ленинграда.

– Вы нашу страну отстояли, это позволило нам жить в 
свободной и независимой стране. Спасибо вам большое, 
низкий поклон, – сказал присутствовавший на встрече глава 
Первоуральска Игорь Кабец. 

РЕМОНТ В ПОЛИКЛИНИКАХ И ОВП
Благодаря национальному проекту 

«Здравоохранение» и федеральной программе 
«Модернизация первичного звена здравоохранения» 

в Первоуральске капитально обновляются 
поликлиники и общие врачебные практики.

Всего на ремонты в рамках программы модернизации 
амбулаторной службы Первоуральской горбольнице из 
федерального бюджета направлено более 148 миллионов 
рублей. 

Поликлиника № 1 начала активно преображаться в 2020 
году: здесь организована открытая регистратура, отремонти-
рованы первый этаж и лестничный пролёт. Практически «под 
ключ» благоустроили третий этаж, там находятся отделение 
профилактики, процедурный кабинет и другие подразделе-
ния. В 2024 году в планах – капитально отремонтировать 
второй этаж, где теперь располагается травмпункт. Также 
будут обновлены фасады поликлиники № 1 и женской кон-
сультации, отремонтируют и переход между этими зданиями. 

В поликлинике № 2 обновятся кабинеты отделения про-
филактики, коридоры и некоторые помещения на четвёртом 
этаже, а также кабинет онколога. 

В посёлке Староуткинск в одном здании располагаются 
сразу две общие врачебные практики. Строение тоже по-
пало в программу капремонтов. В текущем году там заменят 
кровлю, окна, отремонтируют фасад и входные группы. 

СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ
Представители «Хромпика» и администрации 

Первоуральска подписали соглашение 
о сотрудничестве, направленное на совместную 

работу по ранней профориентации для учащихся 
средней общеобразовательной школы № 12.

– Соглашения направлены на подготовку будущих 
инженерных кадров, начиная со школьной скамьи и до 
предприятия, что является актуальным и перспективным 
направлением для нашего города. Данными соглашениями 
мы формируем систему мероприятий по ранней профес-
сиональной ориентации для ребят, что позволит им опреде-
литься с выбором своей будущей профессии и связать свою 
жизнь с инженерно-техническими направлениями, – сказал 
глава городского округа Первоуральск Игорь Кабец.

Напомним, в Первоуральске осуществляются регио-
нальные проекты «Уральская инженерная школа», «Успех 
каждого ребёнка» и детский технопарк «Кванториум», ко-
торые являются частью федерального проекта «Образова-
ние». На базе Образовательного центра также реализуется 
проект «Профессионалитет». В школах открыты классы 
естественно-научного цикла, центры «Точка роста».

Две сотни спортсменов из разных городов России собрались в Первоуральске, 
чтобы выяснить, кто лучше катается на коньках. Соревнования среди фигуристов-
любителей состоялись в Ледовом дворце. 

ЯРКИЕ ВПЕЧАТЛЕНИЯ 
И ХОРОШЕЕ НАСТРОЕНИЕ

роверить свои силы решили 
спортсмены из Екатеринбурга, 
Перми, Снежинска, Кирова, 
Первоуральска и других горо-
дов. Возраст претендентов на 

награды – от 4 до 68 лет. Многие приеха-
ли в наш город не столько состязаться, 
сколько кататься в своё удовольствие.

– Я в 49 лет нашла свой вид спорта, 
с тех пор занимаюсь с большим удоволь-
ствием. Мы сначала катались просто 
для себя, а потом, когда попробовали в 
соревнованиях участвовать, поняли, что 
это очень круто, – рассказывает участ-
ница соревнований, екатеринбурженка 
Наталья Саблина.

– Это тот вид спорта, который по-
могает отдохнуть, расслабиться. Мне 
нравится выступать, поэтому приехать 
в Первоуральск было самым лучшим 
решением. Здесь такие любительские 

соревнования, на которых чувствуешь 
себя комфортно, – делится впечатле-
ниями спортсменка из Екатеринбурга 
Екатерина Хабарова. 

Организаторы подумали и о том, 
чтобы у судей не было никаких проблем. 
К примеру, если возникают спорные мо-
менты, можно посмотреть видеоповтор. 
Это важно, учитывая, что каждый эле-
мент имеет свою «стоимость» в баллах. 

– Если прыжок выполнен полностью, 
от начала до конца, то с моей стороны 
он получает «полную стоимость». Судьи 
уже делают свои надбавки, а моя цель 
– именно техническая сторона: сделан 
прыжок полностью или он недокручен, 
или отрыв какой-то неправильный, – 
объясняет технический контролёр Пётр 
Кипрушев. 

И если фигуристам приходится 
сохранять ледяное спокойствие, то 

болельщики своих переживаний не 
скрывают. 

– Пришли поддержать старшую дочь, 
волнуемся, желаем ей успехов, победы! 
– говорит болельщица Оксана Волкова.

Самое главное, как считают участ-
ники, прокатиться так, чтобы оставить 
яркое впечатление и подарить хорошее 
настроение себе и окружающим. Как гово-
рят сами фигуристы-любители, увлечение 
спортом помогает им не только на льду. 

– Устойчивость, баланс – вот такие 
вещи. Память очень хорошо развивается: 
чтобы запомнить все фигуры, которые 
исполняешь, надо постараться. Опять же, 
это музыкальность развивает, хореогра-
фию – руки, спину, движения, – говорит 
участница из Калуги Татьяна Рыбина.

Представители нашего города без 
наград не остались: из 12 участников 
призовые места заняли восемь. 

П
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ГУБЕРНИЯ

МЕРЫ БЕЗОПАСНОСТИ
Повышение уровня общественной безопасности 

и обеспечение легитимности на президентских 
выборах – ключевые задачи, которые ставит 

губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев. 

– Наша задача – обеспечить абсолютную легитимность 
и безопасность выборов на всех этапах: от подготовки до 
подведения итогов. Избирательная кампания должна пройти 
спокойно и удобно для уральцев, послужить сплочению 
нашего общества. Каждому жителю региона должна быть 
предоставлена возможность сделать свой выбор, в какой бы 
жизненной ситуации он ни оказался и где бы ни находился. 
Разумеется, только при строгом соблюдении всех правовых 
норм и требований безопасности, – сказал заместитель 
главы региона Азат Салихов.

Особое внимание необходимо уделять вопросу голо-
сования в отдалённых и труднодоступных районах Сверд-
ловской области.

Голосование за президента Российской Федерации 
продлится три дня: с 15 по 17 марта 2024 года. Избиратель-
ная комиссия Свердловской области сформировала почти 
2,5 тысячи участковых комиссий, в том числе – временные: 
в медучреждениях, следственных изоляторах, на железно-
дорожном вокзале Екатеринбурга и в аэропорту Кольцово. 
В целях безопасности УИКи будут оснащены металлои-
скателями, переносными металлодетекторами, видеоре-
гистраторами. Также будет организована круглосуточная 
охрана объектов выборов. На территориях, прилегающих 
к помещениям избирательных комиссий, организуют до-
полнительную охрану общественного порядка.

НОВЫЕ ЗНАНИЯ
Школьники Свердловской области смогут получить 

навыки по конструированию и управлению 
беспилотными летательными аппаратами. 

В 17 свердловских школах с нового учебного года начнут 
работать центры дополнительного образования по этому на-
правлению. Благодаря усилиям губернатора Свердловской 
области Евгения Куйвашева Средний Урал вошёл в число 
30 пилотных регионов России, которые в 2024 году получат 
необходимое финансирование для организации обучения 
по разработке, производству и эксплуатации беспилотных 
авиационных систем.

Новое направление в сфере дополнительного об-
разования реализуется в рамках федерального проекта 
«Стимулирование спроса на отечественные беспилотные 
авиационные системы» национального проекта «Беспилот-
ные авиационные системы». 

– В техникум и школы, участвующие в проекте, за счёт 
федеральной субсидии будет приобретено оборудование 
для обучения детей конструированию и управлению бес-
пилотниками. На базе техникума «Рифей» планируется 
создать центр для реализации программ среднего про-
фессионального образования, повышения квалификации 
и переподготовки педагогов по этому направлению. Классы 
общеобразовательных учреждений будут оформлены и ос-
нащены в соответствии с единым брендбуком, – рассказала 
первый заместитель министра образования и молодёжной 
политики Свердловской области Нина Журавлёва. 

Отметим, основой образовательной программы станут 
20 учебных модулей. Ребята смогут не только учиться 
управлению беспилотниками вживую, но и будут получать 
необходимые знания и навыки с использованием цифровых 
технологий. 

ДОРОЖНОЕ ПОКРЫТИЕ
Свердловское предприятие, которое производит 

импортозамещающее дорожное покрытие, 
реализовало несколько проектов в городах Урала.

Договоренности об этих работах были достигнуты на 
выставке ИННОПРОМ-2023. Свердловская компания раз-
работала собственную технологию изготовления дорожного 
покрытия из природных камней, минералов и полимерного 
связующего. «Каменный ковер» можно использовать в 
аквапарках, бассейнах, для благоустройства придомовых 
территорий, создания тротуаров, пешеходных зон, вело- и 
беговых дорожек. Технология позволяет заместить декора-
тивное дорожное покрытие немецкого концерна.

Компания выложила 2 тысячи квадратных метров де-
коративного дорожного покрытия в парке «Притяжение» 
в Магнитогорске. Эту же технологию использовали, чтобы 
оформить входную группу в главный офис «Михеевского 
ГОКа». Также из «каменного ковра» выполнена эмблема 
хоккейного клуба «Металлург» (Магнитогорск), которую 
планируют использовать для оформления Ледового дворца.

На выставке ИННОПРОМ представители компании 
провели несколько десятков переговоров с представите-
лями бизнеса и муниципалитетов различных областей РФ, 
Беларуси, Казахстана и КНР.

ПРОФЕССИЯ – МЕТАЛЛУРГ

Т
ак вот, в округе в 
2024 году заверша-
ется строительство 
школы в селе Ниж-
неиргинское Крас-

ноуфимского района, а также 
начнётся строительство дет-
ских садов в сёлах Сажино и 
Пристань Артинского района, 
Киргишаны Бисертского го-
родского округа. 

Отрадно, что в округе 
продолжаются в рамках фе-
дерального проекта «Совре-
менная школа» националь-
ного проекта «Образование» 
мероприятия по поддержке 
образования детей с огра-
ниченными возможностями 
здоровья – «Доброшкола». В 
2024 году к этому присоеди-
нятся Новоуральские школы 
№№ 1 и 2, Первоуральская 
коррекционная школа, где к 
1 сентября пройдут ремон-
ты в учебных кабинетах и 
мастерских, а также будет 
поставлено современное спе-
циализированное учебное 
оборудование. 

Начинается процесс соз-
дания условий для реализа-
ции инновационных проектов 
и программ в сфере образо-
вания, для чего утверждён 
перечень региональных ин-

ЗВЕНЬЯ ОДНОЙ ЦЕПИ
Начало года – самое время поговорить о планах, которые подкреплены бюджетами разных 
уровней. Тем более, что завершившийся Год педагога и наставника тесно связан с Годом 
семьи, который официально стартовал в 2024 году. Ведь семья, детский сад, школа, вуз – 
звенья одной цепи в становлении и воспитании подрастающего поколения. 

новационных площадок. В 
округе это – детский сад № 8 
и аграрный колледж в Крас-
ноуфимске, в Первоуральске 
– детские сады №№ 9 и 70, 
школа № 1 и лицей № 21, 
Металлургический колледж.

Уверен, что культура и 
спорт также важны для наших 
детей и семьи в целом. Поэто-
му радует, что намечено фи-
нансирование строительства 
ледовой арены «Уральский 
трубник» в Первоуральске. 
Будут выделены средства на 
ремонт Центра культуры, до-
суга и народного творчества 
в селе Пристань Артинского 
района, а также на объекты 
культуры в Новоуральске, 
Староуткинске, Нижнесергин-
ском городском поселении.

Важно, что в сёлах про-
должится не только благо-
устройство, но и жилищное 
строительство или выделе-
ние денег на улучшение жи-
лищных условий сельским 
семьям. В нашем округе это 
коснётся жителей Красноу-
фимского района.

Всегда поддерживаю ини-
циативных жителей округа, 
в том числе – получающих 
Президентские гранты на со-
циальные проекты. 

Так, в этом году ново-
уральцы будут создавать 
открытое анимационное про-
странство для школьников 
«Мой город – моя история». 
В Полевском – сразу два 
проекта. Фестиваль молодых 
скульпторов и дизайнеров 
«Мраморная миля» нацелен 
на сохранение националь-
ных скульптурных и дизай-
нерских школ на площадке 
действующего мраморного 
карьера в селе Мраморское. 
А проект «В день рождения 
– с чемоданом!» – просве-
тительская работа, знакомя-
щая молодежь и юношество 
с наследием легендарного 
писателя Павла Петровича 
Бажова, которому 27 января 
исполнилось бы 145 лет. В 
Михайловске Нижнесергин-
ского района краеведческий 
музей реализует проект «Га-
маюнская изба» в память о 
представителях народности 
Калужской губернии, что за-
водчиками Демидовыми были 
переселены на Урал.

В свою очередь скажу, что 
депутаты Госдумы РФ в 2024 
году предлагают освободить 
многодетные семьи от уплаты 
НДФЛ. Расширить налоговые 
вычеты на детей. Продлить 

ерспективы участия региона 
в проекте «Профессионали-
тет», нацеленного на выпол-
нение задач национальных 
проектов «Образование» и 

«Производительность труда», реали-
зуемых по Указу президента Россий-
ской Федерации Владимира Путина, 
обсудили участники наблюдательного 
совета кластеров под председатель-
ством первого заместителя губерна-
тора Свердловской области Алексея 
Шмыкова. 

– В этом году в Свердловской 
области будет создано минимум три 
кластера. Проект уже объединил 56 
колледжей и техникумов и 90 работо-
дателей, а к 2030 году каждый колледж 
и техникум должен будет работать в 
составе хотя бы одного отраслевого 
кластера, – сказал Алексей Шмыков.

В состав трёх новых кластеров 
войдут свыше 20 колледжей и техни-
кумов и порядка 25 индустриальных 
партнёров, которыми выступят как 
ведущие предприятия области, так и 
банки, бюджетные ведомства и иные 
учреждения. 

Вопрос взаимодействия образова-
тельных организаций и предприятий 
приобрёл особую важность в свете 

АЛЕКСЕЙ ШМЫКОВ: 
«К 2030 ГОДУ КАЖДЫЙ КОЛЛЕДЖ 
И ТЕХНИКУМ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
БУДЕТ РАБОТАТЬ В СОСТАВЕ ХОТЯ БЫ 
ОДНОГО ОТРАСЛЕВОГО КЛАСТЕРА» 
Три новых кластера федерального проекта «Профессионалитет» готовятся 
к открытию в Свердловской области. В уральских колледжах с 2024 года 
по новой программе будут готовить специалистов горно-металлургической 
промышленности, автоматики и машиностроения, а также 
правоохранительной сферы.

выплату 450 тысяч рублей на 
погашение ипотеки, если ро-
дились третий и последующие 
дети. Расширить льготную 
ипотеку на вторичное жильё 
и снизить ставки по ипотеке. 
Выплачивать маткапитал по-
новому, чтобы на каждого по-
следующего ребёнка выплата 
была больше. Разумеется, 
вновь будут проиндексирова-
ны выплаты семьям с детьми, 
пособия по беременности 
и родам и так далее. И это 
только малая часть большой 
работы, прописанной, в том 
числе, в Народной програм-
ме партии «Единая Россия», 
реализация которой была 
бы невозможна без участия 
и поддержки президента РФ 
Владимира Путина. 

Депутат
 Государственной 

Думы РФ 
Зелимхан МУЦОЕВ

начатой в прошлом году губернато-
ром Евгением Куйвашевым реформы 
системы среднего профессионального 
образования. С 2023 года отраслевые 
министерства в пилотном режиме 
курируют 16 колледжей, помогая им 
взаимодействовать с предприятиями 
как с будущими работодателями вы-
пускников. Планируется, что в этом 
году практика введения отраслевого 
подчинения будет продолжена, прежде 
всего, в моногородах. 

Отметим, Свердловская область 
входит в топ-15 передовых регионов 
России, где реализовано право на при-
менение инвестиционного налогового 
вычета для организаций, оказывающих 
помощь образовательным учреждени-
ям. В 2023 году по инициативе главы 
региона Евгения Куйвашева установ-
лен налоговый вычет в размере 50 
процентов от стоимости имущества, 
безвозмездно переданного организа-
циям среднего профессионального об-
разования – участникам федерального 
проекта «Профессионалитет». В этом 
году планируется увеличить размер 
вычета на налоговую прибыль до 75 
процентов.

По поручению Евгения Куйвашева 
Свердловская область включилась в 

реализацию федерального проекта 
«Профессионалитет» в 2022 году. Для 
участия в проекте образовательные 
организации и предприятия объ -
единяются в отраслевые кластеры. 
Благодаря использованию областных 
и федеральных средств обновляется 
материально-техническая база обра-
зовательных организаций, создаются 
современные учебные мастерские и 
лаборатории на предприятиях. Обра-
зовательная программа сокращена до 
двух лет, это – практическая подготовка 
специалистов под запрос конкретного 
предприятия или организации с обя-
зательным дальнейшим трудоустрой-
ством выпускников. 

Первый выпуск трёх сотен специ-
алистов, обученных по программе 
«Профессионалитет», состоится в 
июне этого года. Напомним, в Пер-
воуральске федеральный проект 
«Профессионалитет» реализуется в 
Первоуральском металлургическом 
колледже на базе программы «Буду-
щее белой металлургии» совместно с 
опорным работодателем – компанией 
CYBERSTEEL.

П
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УТИЛИЗИРУЕМ ПРАВИЛЬНО
Первоуральский новотрубный завод Трубной 
Металлургической Компании в 17-й раз поддержал 
проведение акции по сбору вторсырья «Утилизация». 
В экологическом мероприятии приняли участие более 
200 человек, было собрано почти 600 кг макулатуры, 
23 кг металла, 45 кг пластика и 118 кг отработанных 
батареек.

Впервые на «Утилизации», организованной обществен-
ным движением «Город Первых», первоуральцам предложи-
ли сдать на переработку старую джинсовую одежду – за два 
часа было собрано более 40 кг. Кроме этого, по традиции, 
проведён благотворительный сбор корма и медицинских 
шприцов для бездомных животных. Вместе с вырученными 
от сдачи вторсырья средствами помощь передана Перво-
уральскому городскому обществу защиты животных.

– Всегда принимаю участие в «Утилизации». Это 
мероприятие с двойной пользой. Отправляя отходы на 
переработку, мы помогаем природе. Плюс поддерживаем 
бездомных животных, в пользу которых направляются сред-
ства от сдачи бумаги и другого вторсырья. Очень важно, 
что такие акции проводятся в городе, – говорит участница 
«Утилизации» Татьяна Кондрашева. 

Вместе с постоянными участниками к очередной экоак-
ции присоединились и новички.

– Услышала об акции, принесла бумагу на переработку 
и корм для животных приюта. Хорошее мероприятие, по-
лезное, – говорит участница акции Зоя Шатунова. 

– Дочь учится в школе № 2. Учитель рассказала об 
«Утилизации», решили принять участие. Городу такие акции 
очень нужны, – считает участница Марина Петухова. 

– Участвую первый раз. Инициатором выступила мама. 
Собираем батарейки, их и принёс. «Утилизация» – по-
лезная акция. Избавляемся от ненужного правильно: не 
выбрасываем опасные отходы в мусор, а направляем на 
утилизацию, тем самым бережём экологию, – рассуждает 
участник акции Максим Ширяев.

Привить горожанам привычку сортировать отходы, от-
правляя на переработку вторсырьё – одна из задач акции 
«Утилизация»:

– Забота об экологии – это, в том числе, осознанный 
подход к потреблению вещей и их правильной утилиза-
ции. ПНТЗ совместно с общественным движением «Город 
Первых» шестой год подряд популяризирует принципы 
экологичного поведения для снижения негативного влияния 
человека на природу. По результатам акций мы можем на-
блюдать, что всё больше людей сортируют мусор и сдают 
его на переработку. Очень радует, что к акции «Утилиза-
ция» подключаются школы и детские сады. Это значит, что 
ответственное отношение к окружающей среде у горожан 
формируется с детства, – отметила главный эколог ПНТЗ 
Елена Шакирова. 

Также для сокращения отходов в Первоуральске при 
поддержке ПНТЗ действует долгосрочный проект «Го-
рода Первых» – «Новая Жизнь Вещей». Идея проекта 
заключается в том, что жители могут оставить ненужную 
одежду и обувь в специальных боксах, установленных в 
восьми точках города, а также безвозмездно взять себе 
необходимые вещи на благотворительной площадке 
«ФриМаркет». За 2023 год её посетили более 12 тысяч 
человек, которые забрали более 40 тысяч вещей. Во-
лонтёры перебрали более 50 тонн одежды, 50 процентов 
отправлено на переработку. 

И
нициатива ПНТЗ, получившая 
высокую оценку на конкурсе, 
позволит оптимизировать си-
стему оборотного водоснаб-
жения предприятия и мини-

мизирует воздействие на окружающую 
среду. Она станет следующим этапом 
масштабного проекта AQA, в рамках 
которого ранее на предприятии был 
запущен многоступенчатый комплекс 
очистных сооружений AQA Генезис, обе-
спечивающий чистый водооборотный 
цикл трубопрокатного производства 
для максимального снижения забора 
речной воды.

– ПНТЗ реализует долгосрочную 
программу, согласно которой предприя-
тие инвестирует значительные средства 
в экологические проекты по направлени-

ВЫСОКАЯ ОЦЕНКА 
Первоуральский новотрубный завод, входящий в Трубную Металлургическую 
Компанию, получил звание лауреата Международной экологической премии 
«ЭкоМир-2023» в номинации «Ресурсосберегающие и экологически безопасные 
технологии, переработка отходов производства и потребления» за проект по 
строительству новых очистных сооружений для химически загрязнённых стоков.

ям: «Вода», «Атмосфера», «Рекультива-
ция земли», «Промышленные отходы». 
Полученная награда и экспертное 
мнение жюри конкурса «ЭкоМир-2023» 
ещё раз подтверждают, что предприятие 
движется в правильном направлении и 
использует наиболее эффективные из 
доступных на сегодняшний день техно-
логий, – отметил управляющий директор 
ПНТЗ Владимир Топоров.

Ранее проект AQA, реализуемый 
на двух предприятиях ТМК – ПНТЗ и 
Челябинском трубопрокатном заводе 
(ЧТПЗ) – стал победителем ежегодной 
Национальной премии в области эколо-
гических технологий «ЭКОТЕХ-ЛИДЕР 
2022». Кроме этого, ПНТЗ получил 
звание лауреата «Премии номер один» 
Свердловского областного Союза про-

мышленников и предпринимателей в 
номинации «Экологический проект «Но-
мер один» за эффективную деятель-
ность в сфере экологии в 2020 году.

Международная экологическая 
премия «ЭкоМир» организована Рос-
сийской академией естественных 
наук (РАЕН) и является общественной 
наградой за выдающиеся достижения 
в сфере охраны окружающей среды и 
обеспечения экологической безопас-
ности, а также за другие эффективные 
инициативы в сфере устойчивого раз-
вития. В состав жюри премии входят 
высококвалифицированные и авто-
ритетные учёные и эксперты, обще-
ственные деятели и специалисты в 
области экологической безопасности 
и устойчивого развития.

частник ам было 
предложено прой-
ти три испытания: 
теоретический тест 
и два практических 

задания. На подготовку от-
ветов на вопросы первого 
блока выделялся один час. 
После проверки знаний кон-
курсанты перешли к демон-
страции профессиональных 
навыков и умений. Одно из 
заданий касалось измерения 
геометрических параметров 
труб и оценки их качествен-
ных характеристик. Каждому 
претенденту на победу было 
необходимо не только про-
вести замеры, но и на осно-
вании полученных средних 
значений и заданной длины, 
рассчитать длину трубы в за-
висимости от предложенного 
сортамента. Организаторы 
усложнили задание, пред-
ставив конкурсантам четыре 
измерительных инструмента, 
использовать в работе можно 
было только два из них. Пра-
вильность оценки приборов 
также учитывалась при на-
числении итогового балла за 
задание. Далее вальцовщики 
предприятия определяли де-
фекты на представленных 
патрубках. Брак на отрезках 
труб нужно было не только 
найти, но и объяснить, на ка-
ком этапе производства и по-
чему он образовался, а также 
предложить корректирующие 
действия для его устранения.

Победителей определяли  

ЛИДЕРЫ ПРОФЕССИИ
На Первоуральском новотрубном заводе состоялся 
очередной конкурс профмастерства. За звание лучшего
в профессии впервые боролись вальцовщики. 

по общему количеству баллов 
по результатам трёх заданий. 
В конкурсе участвовали 9 про-
фессионалов. Сильнейших 
выбирали в двух категориях: 
среди молодых специалистов 
в возрасте до 28 лет и опыт-
ных сотрудников – от 29 лет 
и старше.

В первой группе лучшим 
оказался представитель тру-
бопрокатного цеха № 8 Васи-
лий Мусанов. 

– Это был мой первый 
профессиональный конкурс, 
специально не тренировался, 
считаю, что работа – луч-
шая подготовка. Для меня 
сложнее были теоретические 
задания, просто потому что 
были вопросы по другому 
стану. Практическая часть 
мне далась легче. Я рабо-
таю на редукционном стане, 
а значит, от моей работы 
зависит качество конечной 
трубы, поэтому нужно уметь 
пользоваться измерительны-
ми приборами и оценивать 
поверхность, проверять на 
наличие дефектов. На победу 
не рассчитывал, просто хотел 
посмотреть, на что способен, 
перенять опыт у коллег. Те-
перь моя задача – подгото-
виться и достойно выступить 
на корпоративном конкурсе, – 
поделился Василий Мусанов. 

Победители заводских 
этапов соревнований тради-
ционно отправятся на «Игры 
мастеров», где встретятся 
с представителями других 

предприятий, входящих в 
Трубную Металлургическую 
Компанию. Для Егора Со-
бакина, ставшего в этом году 
лучшим среди профессиона-
лов со стажем, это будет не 
первый опыт – в 2023 году 
он уже выступал на «Играх 
мастеров». 

– На корпоративном кон-
курсе занял третье место. 
Первый раз было сложно: 
не был знаком с процессом 
прохождения испытаний, с 
заданиями, плюс сказыва-
лось волнение. Но, несмотря 
на все сложности, в тройку 
лучших вошёл. Не ожидал, 
что стану победителем завод-
ского конкурса. Теперь зада-
ча – подготовиться к «Играм 
мастеров». Поедем за побе-
дой, – поделился победитель 
конкурса профмастерства, 
вальцовщик трубопрокатного 
цеха № 5 Егор Собакин. 

Серебряным призёром 
испытаний стал ещё один 
участник прошлогодних «Игр 
мастеров» – вальцовщик 
трубопрокатного цеха № 8 
Артём Игошин. 

– В прошлом году вы-
ступал в группе молодых 
специалистов, стал третьим. 
В этом году перешёл уже в 
категорию профессионалов 
со стажем. В принципе, за-
дания не сложные, всё это 
– наша ежедневная работа. 
Я на заводе – уже почти 10 
лет. Пришёл после службы в 
армии слесарем, был опера-
тором поста управления, под-
ручным вальцовщика. У меня 
и отец работал вальцовщи-

ком, и тоже всю жизнь в цехе  
№ 8, – рассказал Артём Иго-
шин. 

Как отмечают на предпри-
ятии, конкурсы профессио-
нального мастерства прово-
дятся для повышения пре-
стижа рабочих профессий, 
а также с целью мотивации 
работников к непрерывному 
развитию:

– Участники могут оце-
нить свои знания, навыки, 
получают возможность при-
нимать участие в соревно-
ваниях корпоративного и 
российского уровней. Пред-
приятию такие мероприятия 
помогают выявить наиболее 
перспективных сотрудников 
для формирования кадрового 
резерва, – отмечает директор 
по производству ПНТЗ Васи-
лий Моргунов.

Новотрубники с этим со-
гласны. Независимо от ре-
зультата каждый участник 
определил для себя потен-
циальные направления раз-
вития:

– В профессии я – всего 3 
года. Пришёл на завод после 
армии сначала стропальщи-
ком, потом стал подручным 
вальцовщика. Работа мне 
нравится. В конкурсах важно 
участвовать – это очень инте-
ресно, узнаёшь что-то новое. 
Поставил себе задачу подго-
товиться к следующему году 
и снова участвовать, чтобы 
показать лучший результат, 
– делится участник конкур-
са, подручный вальцовщика 
трубопрокатного цеха № 5 
Юрий Батуев. 

ВЕРНУЛАСЬ ДОМОЙ
Сова, которую спасли новотрубники, уже выпущена 
в привычную среду обитания. 

Напомним, на прошлой неделе травмированную птицу 
заметили в одном из помещений Финишного центра по 
производству труб нефтяного сортамента ПНТЗ. Работники 
предприятия незамедлительно связались со специалистами 
и в кратчайшие сроки передали пернатую сотрудникам цен-
тра мониторинга и реабилитации хищных птиц, тем самым 
буквально подарив ей вторую жизнь. 

– Огромная благодарность работникам Первоуральского 
новотрубного завода за оперативную доставку травмиро-
ванной совы к нам. В таких ситуациях счёт идёт буквально 
на часы. Только благодаря неравнодушию сотрудников 
предприятия эта история – со счастливым концом. У птицы 
был ушиб левого крыла и сотрясение мозга. Рану обра-
ботали, провели лечение, первые дни сова находилась в 
темноте и покое. После того, как начала самостоятельно 
есть, пересадили в большую клетку, чтобы подтвердить 
полное восстановление птицы, – говорит сотрудник центра 
мониторинга и реабилитации хищных птиц, кандидат био-
логических наук Юрий Павлов. 

Как отмечают специалисты, быстрое восстановление 
важно для дальнейшей жизни птицы в дикой природе. При 
долгом пребывании в вольере могут ослабеть мышцы, 
также есть вероятность потери навыков охоты. К счастью, 
в истории совы, найденной на территории ПНТЗ, этого не 
произошло. 
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«ЛЁД НАДЕЖДЫ НАШЕЙ – 2024»
В Первоуральске на стадионе «Уральский трубник» 

4 февраля пройдут открытые всероссийские 
массовые соревнования по конькобежному спорту, 

в которых могут принять участие все желающие. 

Старт – в 11:00. Уровень профессиональной подготовки 
значения не имеет. На одной дистанции встанут вместе и 
любители, и мастера. В программе: эстафета среди команд 
предприятий и учебных заведений, забеги жителей города 
на дистанцию 100 метров, забеги детей дошкольного воз-
раста без учёта времени.

В Первоуральске организатором соревнований выступа-
ет муниципальное учреждение «Старт». Турнир проводится 
в рамках реализации федерального проекта «Спорт – норма 
жизни», который входит в перечень национальных проектов, 
утверждённых президентом России Владимиром Путиным. 

НОВОСТИ

 свердловчан, прошедших дис-
пансеризацию в 2023 году, 
было выявлено почти 796 ты-
сяч случаев различных заболе-
ваний, из них более 118 тысяч 

выявлены впервые. Чаще всего встре-

НОВАЯ СХЕМА ВОЗВРАТА ДЕНЕГ
В 2024 году банки начнут возвращать клиентам 
украденные мошенниками денежные средства 

по новой схеме: в течение 30 дней после получения 
соответствующего заявления от клиента и в случаях, 

установленных законом. 

Соответствующие изменения в закон о национальной 
платёжной системе вступают в силу с 25 июля 2024 года.

Банк отправителя должен вернуть полную сумму укра-
денных средств в течение 30 дней после получения соот-
ветствующего заявления от клиента – физического лица – в 
следующих случаях: если банк допустил перевод средств 
на мошеннический счёт, который находится в специальной 
базе Банка России «О случаях и попытках осуществления 
перевода денежных средств без согласия клиента». ЦБ со-
бирает эту базу на основе данных, полученных от банков 
и других операторов платёжных систем. В ней содержится 
информация о совершённых операциях, о плательщиках 
и получателях денежных средств. Кредитные организации 
получают от ЦБ сведения из этой базы; если банк не на-
правил клиенту уведомление о совершении перевода, 
который был совершён без согласия клиента; если клиент 
потерял карту или ею воспользовались без его согласия, 
то банк должен вернуть средства при условии, что клиент 
уведомил об этих фактах. Если же клиент не предупредил 
банк о потере контроля над картой, то банк может не воз-
мещать средства. В этом случае также указан срок для 
возврата трансграничного перевода – 60 дней.

Ф
евраль – наиболее ин-
тенсивный для «СКА-
Уральского Трубника» 
месяц чемпионата. За 
30 дней (здесь логично 

учесть и 31 января) нашей команде 
предстоит провести 10 матчей, трижды 
вылетая при этом в турне по Сиби-
ри и Дальнему Востоку. В середине 
февраля шесть встреч подряд (из них 
четыре – дома) первоуральцы сыграют 
с командами, занимающими на сегодня 
места с седьмого по тринадцатое. Надо 
полагать, именно на этом отрезке наши 
земляки получат реальный шанс по-
править своё турнирное положение. Ну 
а пока «Трубник» играет с соперниками 
из лидирующей группы. 

К сожалению, старт матча в Иркутске 
наши земляки начисто провалили. Уже к 
13-й минуте на табло горели цифры 0:3, 
после чего наставник гостей Алексей 
Жеребков вынужден был взять тайм-аут. 
Вдвойне грустно, что причиной создав-
шегося положения явилась не какая-то 
выдающаяся игра иркутян, а грубейшие 
промахи хоккеистов нашей команды. 
Вначале Лихачёв вблизи ворот выдал 
пас… иркутянину Бондаренко, и тот 
открыл счёт. Вскоре сибиряки получили 
право на угловой. Никто не выбежал на 
бьющего – Антипова, никто не помешал 
Швецову добить отскочивший мяч. Ещё 
через пять минут Николаев, делая пере-
дачу Лихачёву, угодил в лезвие конька 
партнёра. Отскочивший мяч подхватил 

ПОЗДНО СПОХВАТИЛИСЬ
В минувшую среду после 12-дневного перерыва 
возобновились матчи Чемпионата России по хоккею
с мячом. «СКА-Уральский Трубник» проиграл в Иркутске 
местному клубу «Байкал-Энергия» – 3:7.

Корешков и в третий 
раз поразил ворота 
Тололо.

После тайм-аута 
несколько  минут 
первоуральцы про-
держались, но затем 
пропустили ещё два 
мяча подряд. Только 
после этого стала 
просматриваться какая-то контригра 
«Трубника», и голы не заставили себя 
долго ждать. После эффектных скорост-
ных атак Тургунов и Багаев выводили 
на ударные позиции своих партнёров 
Ширяева и Прудникова соответственно. 
Ещё одним огорчительным событием 
для хозяев стала травма их капитана А. 
Прокопьева.

В первой же атаке после перерыва 
сделавший хет-трик Бондаренко довёл 
счёт до 6:2. В дальнейшем игра проходи-
ла примерно на равных, и даже с некото-
рым преимуществом «Трубника», о чём 
косвенно свидетельствует соотношение 
угловых (4:2). Правда, не стоит забы-
вать, что противостоял первоуральцам 
соперник, которого счёт матча на этом 
отрезке вполне устраивал. К сожалению, 
даже локального успеха достичь перво-
уральцам не удалось: они проиграли 
второй тайм – 1:2. Вначале стремительно 
ворвавшийся в штрафную соперников 
после углового Тургунов мощно пробил 
в дальний угол, а затем розыгрыш стан-
дарта иркутян удачно завершил Антипов.

– Очень невнимательно, без должной 
концентрации провели дебют матча, – за-
явил главный тренер «СКА-Уральского 
Трубника» Алексей Жеребков. – При этом 
на установке заостряли внимание на том, 
что нужно не возить мяч у собственных 
ворот, а максимально быстро отправлять 
его вперёд. Только при 0:5 стало что-то 
получаться, забили дважды. Удалось за-
цепиться хотя бы за счёт 2:5, но второй 
тайм, как и первый, начали неудачно, про-
пустив уже на 34-й секунде. Потом игра 
проходила на равных, какие-то моменты 
мы не доиграли. Плохо действовали при 
стандартах у наших ворот: из четырёх 
угловых иркутяне реализовали три, пятый 
они подавали уже в самом конце матча. В 
целом наша команда сыграла на «троеч-
ку». При этом одни хоккеисты заслужили 
и «четвёрку», другие – «единицу».

«Трубник» по-прежнему занимает по-
следнее место, отставая на два очка от 
ближайших соседей по таблице – «Саян». 
Завтра наша команда встречается в Ха-
баровске со «СКА-Нефтяником».

Алексей КУРОШ

Фото Регины НЕМЫТОВОЙ 
 Как и в матче команд в Первоуральске, 

один из мячей в ворота иркутян забил Р. Тургунов

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

чаются патологии системы кровообраще-
ния – 67 832 случая. 46,6 процента из них 
составляют болезни, характеризующиеся 
повышенным кровяным давлением. На 
втором и третьем месте стоят болезни 
органов пищеварения и сахарный диабет 

Регулярная проверка состояния здоровья получает всё большее 
распространение среди уральцев: в 2023 году диспансеризацию и другие 
профилактические осмотры прошли более 1,2 миллиона жителей Свердловской 
области, что почти на 44 процента выше показателя за 2022 год.

ИТОГИ ДИСПАНСЕРИЗАЦИИ-2023
(более 4,2 тысячи впервые зарегистриро-
ванных пациентов с этим заболеванием). 
Злокачественных новообразований вы-
явлено более 3 тысяч случаев. 

Также в течение года успешно дей-
ствовали «Зелёные субботы»: каждый 
выходной в любой поликлинике Сверд-
ловской области работают кабинеты 
медицинской профилактики. Люди могут 
пройти обследование по так называемому 
«зелёному коридору», без предваритель-
ной записи и очередей.


